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El contrato social de Huesca Suena

Desde su nacimiento, la Plataforma Ciudadana Huesca Suena ha venido trabajando en la elaboración y gestión de
distintos proyectos de desarrollo para nuestra ciudad y su entorno.

Conscientes también desde un primer momento de que no sería fácil, pese a elaborar esos proyectos con
profesionalidad, ajenos a todo lo que suponga política partidista y fundamentalmente con la visión a distintos plazos
de lo que puede ser una evolución de la ciudad hacia parámetros de crecimiento, tanto en habitantes como en
actividad económica,

La Plataforma Huesca Suena es un despertador con aldabonazo de campana. Paciente, como las de los pueblos que
esperan sin el ritmo presuroso de la ciudad que la hora llegue… cuando tiene que llegar.

Sin sometimiento a las presiones institucionales o de grupos de intereses, la hoja de ruta mantiene enfilada su
dirección. Como la gota que va erosionando la roca, se abre paso el raciocinio y se incorporan, lenta pero firmemente,
ciudadanos que creen en la acción de la sociedad civil. Incluso en la imprescindibilidad, a partir de ya, de la Sociedad
Civil. De esa cuya bandera enarbola la Plataforma Huesca Suena. Sorda ante los cantos de sirena. Indiferente ante
quienes desearían que escuchara los cantos de sirena, para ratificarse en sus prejuicios.

Pese a esa dificultad para encontrar respuestas en las AAPP de forma inmediata, ni siquiera a veces una escucha
activa y receptiva, HUESCA SUENA, con sus seis Grupos de Participación, han seguido trabajando en cada uno de los
vectores que pueden ser determinantes.



Se han defendido aquellos que reunen características confluyentes de urgencia e importancia, seleccionando los que
pueden ser más determinantes en el desarrollo social, en la creación de oportunidades profesionales, en el
incremento del número de habitantes y en la evolución económica.

Vamos a centrar esta memoria en las gestiones realizadas en cada uno, indicando como, cuando, y a quién se han
dirigido los contactos y propuestas.

No podemos evitar una sensación de cierta frustación en los resultados esperados, no porque los proyectos no
merezcan una respuesta de las AAPP, en consonancia con nuestros planteamientos y trabajos realizados, sino porque,
una vez más, los ritmos de lo público no suelen ser suficientemente satisfactorios frente a los requerimientos y
anhelos de la SOCIEDAD CIVIL, a la que nos debemos.

Cabe la esperanza de que consigamos, con nuevos gestores en las distintas AAPP, una mejor reacción y atención a
estas propuestas, que lejos de cualquier orientación política, solo tratan de alumbrar oportunidades para nuestra
ciudad y sus habitantes, en la confianza de que sepamos, entre todos, mejorar el futuro próximo.

Estos han sido los proyectos o propuestas en el año 2023.







Acciones en el 2023.

MESA POR EL CERCANÍAS: Centro Cultural Manuel Benito Moliner 9 de marzo de 2023 a las 19 h.

Introducción: JOSE RAMÓN LOPEZ PARDO (Vicepresidente de HUESCA SUENA)



Presentación estado de situación del proyecto de Cercanías.

Fuentes:

Estudio de IDOM, financiado por el Colegio Oficial de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos de Aragón.

Datos obtenidos en fuentes oficiales de la U.E. y conclusiones de elaboración propia.

Intervenciones:

1. Por la Cámara de Comercio e Industria de Huesca D. Jorge Gómez: Director de Estudios.

2. Por el Colegio de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos de Aragón. Titular en Huesca D. Miguel Estaún

Candidatos a la Alcaldía de Huesca

. (0rden establecido en función de su representación en ese momento en el Ayuntamiento de Huesca. Orden inverso)

3. CAMBIAR HUESCA Dª PILAR CALLÉN. Ante la imposibilidad de participar en directo, remitió un video que fue proyectado.

4. CHA Dª SONIA ALASTRUEY

5. EQUO Dª SILVIA MELLADO

6. PODEMOS D. GUILLERMO BOIX

7. VOX D. PABLO CIPRÉS



8. P.P. Dª LORENA ORDUNA

9. PSOE D. LUIS FELIPE

● Exposición de su posicionamiento con respecto a la reivindicación de un Servicio de Cercanías con Zaragoza.

● Qué se va a hacer a partir de ahora por cada Partido Político.

Debate: Participaron todos los candidatos y los dos invitados a la Mesa.

Moredador: Presidente de Huesca Suena Pedro Camarero

Tras el debate político:

Debate abierto con preguntas del público.

Duración aproximada 20 minutos. Se realizaron interesantes preguntas que fueron respondidas por los candidatos.

En la finalización, HUESCA SUENA, representada por su presidente, agradeció a todos los participantes y asistentes el excelente
desarrollo de la sesión, instando a todos los candidatos a que, tras las elecciones, conviertan lo indicado en sus intervenciones en
verdaderos compromisos con este proyecto.

Es de significar que nunca la SOCIEDAD CIVIL había conseguido reunir a todos los candidatos a elecciones municipales en

torno al debate de un proyecto tan importante para la ciudad y que el resultado del mismo dejaba abierta la esperanza

de esos compromisos para conseguir convertir en realidad, lo antes posible, esta reivindicación.



La unánime respuesta de apoyo sin condiciones al proyecto, por todos los candidatos, significa un compromiso

importante para conseguir la necesaria gestión frente a Renfe y ADIF desde las distintas AAPP.

MANIFIESTO PARA LA REIVINDICACIÓN DE UN SERVICIO FERROVIARIO DE CERCANÍAS HUESCA><ZARAGOZA.

23 de abril de 2023

MANIFIESTO
La Asociación: Plataforma HUESCA SUENA, con NIF G22427108, y domicilio en Huesca, c/ Berenguer nº 4.

Emite el presente MANIFIESTO PARA LA REIVINDICACIÓN DE UN SERVICIO FERROVIARIO DE CERCANÍAS HUESCA><ZARAGOZA en base a las siguientes,

CONSIDERACIONES

1. En los trabajos de diagnosis de la situación de la ciudad, los Grupos de Participación de Huesca Suena (70 profesionales de distintos
sectores) coincidieron en la necesidad de establecer un Servicio Ferroviario de Cercanías con la capital de Aragón.



Está demostrado1 que un adecuado servicio público de ferrocarril amplifica al territorio circundante los beneficios que se
producen en las áreas urbanas. Unos beneficios que Zaragoza como capital regional y en evitación de mayores impactos debe
trasladar a Huesca ciudad, de modo que ambas urbes, vinculadas en una única Área Metropolitana desempeñen mejor su
función territorial (regional y provincial), facilitando una mayor interdependencia urbano-rural y un acceso más sostenible a
las despobladas comarcas de montaña y del Pirineo.

2. BARÓMETRO 2021. La coincidencia en la identificación de ese servicio como una prioridad aparece repetidamente en una gran
mayoría de las 1.077 encuestas respondidas en la ciudad.

3. Entre los principales escollos que se observan en la actualidad, cabe destacar que, partiendo de Huesca, desde las 9:00 a las 16:00
horas, los ciudadanos carecen de trenes de proximidad y lo mismo ocurre con las salidas de Zaragoza con destino a Huesca entre las
7:00 y las 14:00 horas y en ambos casos en horas punta. Estas carencias afectan tanto a Huesca ciudad, como a su provincia (222.000
habitantes).

4. La solución a estas inadecuadas y escasas conexiones horarias, es resuelta por los viajeros de ambas ciudades, recurriendo a los
servicios de transporte por carretera. Diariamente más de 1.400 trabajadores de Huesca se desplazan a Zaragoza para desempeñar
sus funciones en empresas privadas y en distintas AAPP. En sentido inverso, más de 1.700 residentes en Zaragoza hacen el trayecto
contrario. A ellos hay que sumar cientos de estudiantes que por razones económicas y familiares mantienen sus residencias en sus
respectivas ciudades, por no hablar de muchos otros ciudadanos que en un gran porcentaje se desplazan por muy diversas razones
comerciales, sanitarias, culturales, etc.

5. La media de vehículos que diariamente realizan ese trayecto por carretera es superior a los 15.000 a su paso por Huesca ciudad y a
más de 30.000 en los accesos a Zaragoza. Aparte de evitar afecciones medioambientales y externalidades negativas (emisiones GEI,
accidentes, congestión del tráfico, ruido, etc.), el servicio público por ferrocarril de cercanías ofrece entre otras ventajas, las referidas a
su menor coste económico, la conciliación de la vida familiar, la mejora de la productividad y por todo ello a la competitividad.

1 Según la OCDE, cuanto más cerca (en tiempo de acceso) esté una región rural de un área urbana, mayor será el crecimiento de su población, y de igual modo, el crecimiento económico aumenta con la proximidad a las grandes ciudades. Las regiones rurales cercanas a
una ciudad han reducido su brecha de productividad con respecto a las regiones urbanas en 3 puntos porcentuales desde 2010. Principios de la OCDE sobre Política Urbana. OCDE 2019



6. El nuevo Reglamento de la Unión Europea relativo a las Orientaciones de la Unión para el desarrollo de la red transeuropea de transporte (diciembre
2022), establece textualmente en su Artículo 12: la necesidad de aumentar la cuota de modos más sostenibles de transporte de mercancías y
pasajeros; de garantizar una mayor accesibilidad, conectividad y cohesión territorial y social, incluyendo las regiones montañosas y las zonas
escasamente pobladas, (accesibilidad para estos usuarios que específicamente reitera el Art. 46), así como la integración óptima de los modos de
transporte y su interoperabilidad.

7. De igual modo, el Plan de Recuperación Transformación y Resiliencia (2021), establece en materia de transporte la necesidad de
invertir en nodos de interconexión y en reforzar significativamente las redes de Cercanías, clave para la buena articulación de la
población en el territorio y en desarrollar un sistema de pago por uso de la red de vías de alta capacidad que permita cubrir los costes de
mantenimiento e integrar las externalidades negativas del transporte por carretera como sucede en el resto de infraestructuras.

8. Según lo anterior, es preciso avanzar de forma decidida en mejorar la sostenibilidad medioambiental, la cohesión territorial y social y
el desarrollo regional. En este caso potenciando el Servicio de Cercanías y con ello el corredor socioeconómico Huesca<>Zaragoza.

9. El artículo 59 de la Ley sobre transporte ferroviario prevé que el Consejo de Ministros, previo informe de la Comisión Delegada del
Gobierno para Asuntos Económicos, podrá declarar, de oficio o a instancia de las comunidades autónomas o de las corporaciones
locales interesadas, que la prestación de determinados servicios de transporte ferroviario de competencia estatal sobre las líneas o los
tramos que integran la Red Ferroviaria de Interés General queda sujeta a obligaciones de servicio público (OSP).

10. En mayo y junio de 2022 la Plataforma Huesca Suena desarrolló las JORNADAS POR EL CERCANÍAS:

a. 26 de mayo: Conferencia de D. Iñaki Barrón de Angoiti
b. 2 de junio: Mesa de Alcaldes por el Cercanías. Intervinieron los alcaldes de Zaragoza y Huesca, D. Jorge Azcón y D. Luis

Felipe, recibiendo además el escrito de apoyo de los alcaldes de Villanueva de Gállego y de Zuera.
c. 4 de junio: Fiesta por el Cercanías. Movilización ciudadana en la Plaza de Navarra, con cientos de participantes. Entrega

en las oficinas de Renfe de un escrito reivindicatorio y al Tte. de Alcalde de Huesca. Solo en esa jornada se recogieron
más de 1.000 firmas de apoyo.

i. En total, el número de firmas recogidas superaron las 5.000



11.El día 9 de marzo de 2.023 se llevó a cabo, organizada por Huesca Suena, una mesa redonda “MESA POR EL CERCANÍAS

HUESCA><ZARAGOZA”, en la que participaron:
▪ Cámara Oficial de Comercio e Industria de Huesca: D. Jorge Gómez (Director de Estudios).
▪ Colegio Oficial de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos de Aragón: D. Miguel Estaún (Titular del Colegio en Huesca)

Y los candidatos a la alcaldía en las próximas elecciones:

1. PSOE D. Luis Felipe
2. P.P. Dª Lorena Orduna
3. VOX D. Pablo Ciprés
4. PODEMOS D. Guillermo Boix
5. VERDES/EQUO Dª Silvia Mellado
6. CHA Dª Sonia Alastruey
7. CAMBIAR HUESCA Dª Pilar Callén

La unanimidad en lo expuesto por todos ellos, con un consenso político digno de mención especial, en apoyo a la reivindicación del
Servicio de Cercanías, fue coincidente en su totalidad con lo ya manifestado por la SOCIEDAD CIVIL, lo que permite articular,
desde el presente MANIFIESTO, los siguientes:

REQUERIMIENTOS:



1. AL MINISTERIO DE TRANSPORTES, MOVILIDAD Y AGENDA URBANA

a. Convocar urgentemente la licitación pública para el estudio técnico de adaptación y mejora de las infraestructuras e
instalaciones ferroviarias entre Huesca y Zaragoza, con la dotación presupuestaria necesaria, para que pueda implantarse el
servicio con un estándar de duración del viaje, puntualidad, seguridad y costes adecuados. Y en cuanto a la mejora de la
circulación del tramo Tardienta-Huesca/Plhus, evaluar la oportunidad y las ventajas financieras que ofrece el nuevo
Reglamento comunitario de la Red transeuropea de transporte para proyectos de interés común, entre los cuales se incluyen las
plataformas logísticas multimodales de mercancías (Plaza-Plhus). Una inversión adicionalmente beneficiosa para los viajeros.

b. Incluir el Servicio de Cercanías Huesca><Zaragoza entre los proyectos prioritarios para incorporar a los próximos PGE.

c. Ordenar a RENFE la habilitación de abonos mensuales para el trayecto Huesca><Zaragoza, como anticipo a los que en su día
deberán existir en el Servicio de Cercanías, con precios similares a los abonos en servicios similares en otros territorios
(Madrid y Cataluña como ejemplo, no llegan a 30€/mes)

d. Ordenar a Renfe que realice un estudio de demanda en horarios y frecuencias entre Huesca><Zaragoza, y proceda a adecuar la
oferta actual de servicios a esa demanda real.

AL GOBIERNO DE ARAGÓN

e. Incluir el Servicio de Cercanías Huesca><Zaragoza entre las prioridades de equilibrio territorial, declarando, el corredor
Norte (Zaragoza, Villanueva, Zuera, Tardienta, Huesca) de Interés General de Aragón.



f. Apoyar la implantación de la interoperabilidad en los viajeros diarios de Huesca a Zaragoza, de forma que con el mismo abono
puedan acceder al transporte público de la capital.

g. Apoyar, frente al Ministerio y a Renfe, la implantación inmediata de abonos mensuales con la misma tarifa que se aplica a los de
cercanías en otros territorios, aunque los trenes actuales no sean catalogables en esa tipología.

h. Conveniar con Renfe, si fuera necesario, la implantación de los abonos mensuales de forma inmediata, con la aportación de
recursos que permita su oferta.

SITUACIÓN AL CIERRE DEL EJERCICIO 2023



● NO SE HA AVANZADO EN LA IMPLANTACIÓN DEL SERVICIO DE CERCANÍAS.

CANDIDATURA HUESCA CIUDAD CREATIVA DE LA UNESCO EN GASTRONOMÍA

Más de la mitad de las personas que habitan el planeta viven en ciudades, y se dice que para el 2050 la cifra rondará el 80% de la población
mundial. Por ello, la UNESCO ha impulsado la red de Ciudades Creativas: para resolver los retos de manera conjunta y compartir soluciones
a partir de la creatividad y el desarrollo sostenible local.

Los objetivos de la Red de Ciudades Creativas UNESCO son:

1. Reforzar la creación, la producción, la distribución y el consumo de bienes y servicios culturales a escala local.

2. Promocionar la creatividad y las expresiones creativas. Ampliar las oportunidades para los creadores y los profesionales en el sector cultural.

3. Ampliar el acceso a la vida cultural y la participación en ella, y ampliar el consumo de bienes culturales.

4. Integrar las industrias culturales y creativas en los planes de desarrollo

1. La red está integrada por 180 ciudades de 72 países y se divide en 7 categorías creativas:

2. Artesanía y cultura popular, Arte Multimedia, Cine, Diseño, Gastronomía, Música, Literatura

https://es.unesco.org/creative-cities/content/acerca-de


Proyecto: Candidatura de la ciudad de Huesca a la Red de Ciudades Creativas de la Unesco. Gastronomía.

Uno de los proyectos que ya se contemplaba en el documento de propuestas para la ciudad presentado por Huesca Suena

en marzo de 2020 era conseguir que la ciudad perteneciese a la Red de Ciudades Creativas de la Unesco en la categoría de

gastronomía.

Debido a la pandemia, el proyecto tuvo que retrasarse y se retomó a finales de 2021. En 2022 no había convocatoria si no

que salió para el 2023. Durante todo 2022 se estuvo trabajando de forma interna y con la colaboración del Gerente de

Desarrollo del Ayuntamiento de Huesca hasta que llegó el momento en el cual se tuvo que recurrir a ayuda externa.

Para poder contratar una consultora externa que redactara de forma profesional el proyecto se recurrió a una campaña de

crowfunding en la página Goteo.org. Esta campaña se inició a principios de octubre de 2022 y gracias a la colaboración de

particulares, empresas y fundaciones se consiguió llegar a 3.601 € el 18 de diciembre. Con este importe se contrató a una

consultora profesional que fue quien finalmente redactó el proyecto, dando forma, en formato oficial, a todo lo elaborado

desde Huesca Suena.

En el mes de abril se presentaba la candidatura, que consiguió avales tan sólidos como el de José Luis Yzuel (Hostelería de

España) y el de Lourdes Planas, Presidenta de la Academia de Gastronomía Española ante el comisionado español de la

Unesco. En la misma categoría competían también las ciudades de Málaga y Jaén.



En junio recibimos la comunicación de que Huesca había pasado el corte en España y pasaba a competir contra el resto de

ciudades del mundo. La candidatura también pasó el corte internacional (es decir, estaba calificada) y fuimos quemando

etapas hasta septiembre. Finalmente, a principios de noviembre de 2023 nos informaron que no se había conseguido.

Pese a este resultado, desde Huesca Suena estamos muy orgullosos de haber conseguido, con la ayuda de muchos

oscenses, haber llegado hasta la fase final. Creemos firmemente que la ciudad lo merece y haber superado a

competidoras tan importantes como Jaen o Málaga lo demuestra. Pero sobre todo, nos sentimos mucho más orgullosos

de haber encabezado un proyecto en el que se involucró la sociedad civil.

CAMPUS UNIVERSITARIO INTERNACIONAL AERONAUTICO EN EL AEROPUERTO DE HUESCA



Abandonado el proyecto por los anteriores promotores “BARBATUS AERONAUTICS”, ante la falta de respuesta de las
distintas AAPP, se avanzó con una nueva opción para incorporar una empresa de formación aeronautica ubicada en
Burgos, con experiencia y con necesidad de ampliar sus instalaciones, al límite de su capacidad.

En este caso fue con FlyBy Aviation Academy, dirigida por Alex Alvarez, que invitado y animado por lo presentado por
Huesca Suena, se desplazó a nuestra ciudad, mostrando un elevado interés en el proyecto.

Se estudiaron y presupuestaron las necesidades de inversión para poder iniciar actividades lo antes posible.

Como en anteriores procesos, contamos con la colaboración del I.A.F., especialmente de D. Jesús López Cabeza.

Se gestionó con AENA para que realizaran la actualización de instalaciones. La inversión necesaria se estimó en poco
más de 400M€.

Ante la negativa de AENA, se realizaron gestiones con el Ayuntamiento para intentar conseguir que esa puesta a
punto del equipamiento se llevara a cabo por AENA, mediante gestión política en Madrid.

Pese a todas las gestiones, no se consiguió respuesta alguna a los requerimientos de la empresa, obvios por otra
parte, dado que AENA facturaría todos los meses por el uso de instalaciones, y éstas debían reunir las condiciones
mínimas necesarias para llevar a cabo la actividad de formación.

Una vez más, la falta de respuesta y de interés público hicieron que se abandonara esa opción, que podía haber
generado la actividad de formación buscada, inicialmente como escuela de pilotos, para posteriormente haber
avanzado en la creación de un verdadero Campus Universitario Aeronáutico Internacional.



En consecuencia, el aeropuerto sigue en un absoluto estado de abandono, sin actividad de vuelos comerciales,
sin perspectivas de llegar a tenerlos y languideciendo año tras año una inversión pública en torno a 60MM€, a
lo que habría que acumular el importante saldo negativo de pérdidas de cada año sin funcionamiento, que se
estima en no menos de 2MM€ anuales.

Se han solicitado entrevistas con el presidente de DPH y el del Gobierno de Aragón para presentar los proyectos
trabajados, siendo éste uno de los más importantes y de mayor repercusión para el futuro de la ciudad.

Confiamos en que, tras casi cuatro años de trabajo, se consiga la respuesta final de las AAPP.

DESARROLLO DE HUESCA CIUDAD: Medidas y estrategias para atraer inversión, turismo y nuevos residentes.

Desarrollo de Huesca Ciudad

A mediados de noviembre, Huesca Suena presentó a la alcaldesa de Huesca, Dª Lorena

Orduna, el documento : Desarrollo de Huesca Ciudad, que incluye una serie de medidas y

estrategias de desarrollo socioeconómico con las que atraer inversión, turismo y nuevos



residentes.

Una propuesta de progreso e impulso ciudadano que paulatinamente se irá

presentando a los dirigentes de la Diputación Provincial y del Gobierno de Aragón.

Las medidas establecidas surgen del análisis previo de las debilidades, amenazas, fortalezas

y oportunidades (DAFO), un examen que ha permitido identificar una serie sectores

estratégicos fundamentales para el progreso de la ciudad de Huesca.

Entre las principales medidas incluidas en el documento, cabe destacar:

 La creación y mejora de infraestructuras de comunicación sobre carreteras,

ferrocarril, aeropuerto, transporte público y telecomunicaciones, por tratarse de

un elemento vertebrador para la atracción de empresas, inversores, turistas y

residentes. Se propone dar solución a corto plazo al Tren de cercanías Huesca-

Zaragoza; y a la anómala situación del Aeropuerto de Monflorite, mediante la

creación de un Campus Internacional de Formación Aeronáutica.

 En urbanismo, se formulan acciones para flexibilizar la rigidez del actual Plan

General de Ordenación Urbana y los procedimientos de tramitación administrativa



que afectan a la inversión y al desarrollo. Asimismo, se plantean acciones para el

embellecimiento de la ciudad y de su entorno.

 En materia de vivienda, para atraer nuevos residentes y retener a los actuales, es

preciso establecer nuevas fórmulas de colaboración público-privada y desarrollar

tipologías de vivienda más avanzadas y competitivas a escala local y regional.

 La formación y la capacitación son esenciales para participar del desarrollo

empresarial e industrial del que gozan Zaragoza y el Valle del Ebro. Ello requiere

talento cualificado y productivo. La descentralización e implantación de nuevos

estudios adaptados a la nueva economía son acciones relevantes que es preciso

impulsar.

 Para el desarrollo empresarial, en competencia con otras regiones y ciudades

próximas, es necesario primero identificar previo estudio los sectores económicos

claves para ciudad y crear un adecuado clima de negocio mediante acciones de

apoyo, promoción y acompañamiento personalizado a los nuevos empresarios.

 El intercambio intercultural con Francia es un activo potencial que en lo que



merece está por desarrollar, junto a ello la realización de nuevos eventos culturales

y deportivos a lo largo del año pueden y deben contribuir al desarrollo económico

de Huesca ciudad.

 En materia turística, es preciso hacer de Huesca ciudad un punto clave para el

turismo potencial proveniente de largas distancias por carretera y ferrocarril (AVE).

Un centro especializado de acogida, orientación y distribución hacia distintas rutas

de proximidad o de media distancia como el Somontano, Pirineo, Monegros. Ello

requiere facilitar a familias y viajeros, novedosos servicios (central de reservas, área

de autocaravanas, etc.) y paquetes turísticos diversificados (Arte, naturaleza,

deporte de aventura, gastronomía, etc.).

 En programas sociales, por el demostrado liderazgo y relevancia alcanzados es

preciso posicionar a Huesca como un punto de encuentro de inclusión social a

escala nacional.

 Impulsar el dinamismo del Parque tecnológico Walqa, como un elemento clave



del nuevo ecosistema de desarrollo tecnológico, formativo y empresarial que

requiere la ciudad.

Todo lo anterior requiere avanzar en los procesos de colaboración institucional y todos

al unísono mediante el trabajo en red.

La creación de una nueva marca territorial debería facilitar la localización y

diferenciación novedosa de la ciudad de Huesca en el mapa internacional

La Alcaldesa mostró un interés genuino y receptividad hacia las ideas presentadas, creando

un ambiente propicio para la colaboración entre la administración local y la plataforma

ciudadana. Prueba de ello y a propuesta de la alcaldesa, se acordó establecer reuniones

periódicas entre los grupos de participación de la plataforma y los concejales responsables

de los temas relevantes. Estas sesiones de trabajo proporcionarán un espacio continuo

para el diálogo y la implementación efectiva de propuestas que beneficiarán a la

comunidad.

Estos pasos iniciales por parte de Huesca Suena, marcan un hito clave en el fortalecimiento

de la participación ciudadana en la toma de decisiones locales.



Se incorpora, al final de esta memoria, una copia del documento presentado.

BAROMETRO OSCENSE 2023

Diseñado, realizado y analizado por Loreto Bermudez de Castro, ha arrojado un resultado de participación y respuestas elevado y satisfactorio.

Recibidas 1.483 participaciones, de las que 1.303 pertenecen a residentes en Huesca. 
Las del anterior barómetro ascendieron a 1.077

Se le puede otorgar un porcentaje de credibilidad del 99% y un 3,6% de confianza.
Cómo comentarios reseñables, puede destacarse: 

Alto porcentaje de que Huesca estará igual o peor, dentro de 10 años

Cada oscense debe ejercer de ¨agente de desarrollo¨

El carril bici, número 1 en críticas



Se seleccionarán comentarios por gremios y se les entregará 

Se presentó el jueves 30 de marzo a las 12 h. en la Librería Santos Ochoa. 

En la página web, huescasuena.es puede obtenerse más información y todo el desglose de preguntas y respuestas.
Ruta: ¨Quienes somos¨ ----- Barómetro Oscense ---- descargar 2 edición

Enlace: https://huescasuena.es/wp-content/uploads/2023/04/Barometro_oscense_2023.pdf

ENCUENTROS:

Encuentro con el Partido Popular:

El 27 de enero se llevó a cabo una sesión de trabajo con Dª Lorena Orduna y D. Gerardo Olivan, del Partido Popular.

Se les entregaron documentos de presentación de los distinto proyectos y se sostuvo un muy interesantye debate de cada uno.

https://huescasuena.es/wp-content/uploads/2023/04/Barometro_oscense_2023.pdf


Encuentro con Aragón Existe

El 21 de febrero recibimos la visita de los representantes de Aragón Existe.

Se nos invitó a participar en el proceso electoral municipal, indicándoles que Huesca Suena no tenía en sus estatutos recogido el participar en

cualquier tipo de comicio electoral, tal como habíamos informado en su día en el seno de las plataformas aragonesas que participamos en el

movimiento por la España Vaciada.

De hecho, Huesca Suena dejó patente y exigió recoger en el acta de la sesión celebrada en Zaragoza, que en caso de que las plataformas

decidieran participar en procesos electorales, Huesca Suena abandonaría el movimiento, como así habíamos confirmado en su momento.

9 de marzo de 2023:

Se informa al Alcalde de Huesca D. Luis Felipe de las conclusiones del encuentro realizado por Huesca Suena en relación con el debate de la

unión de la calle Teruel con la prolongación de Juan XXIII.

Se le explicó que se había llevado a cabo una sesión de trabajo de casi tres horas, organizada y convocada por Huesca Suena, en la que habían

participado cinco ingenieros de caminos, un experto ferroviario, un arquitecto y un funcionario municipal de primer nivel, junto con el

presidente y vicepresidente de Huesca Suena, que habían actuado como moderadores.

El objetivo de la convocatoria era conocer su valoración del proyecto de unión de esos viales y la mejor opción para conseguirlo sin crear una

barrera urbana.

La conclusión final había sido que la solución optima, pensando en el desarrollo de Huesca para las próximas décadas, era trasladar la estación

actual hasta superar la unión de las dos calles, evitando la cicatriz que provocaría el paso proyectado inicialmente, tanto elevado como

subterraneo.



Se aprovecharía además para acompañar a ese traslado la creación de un parking disuasorio anexo a la estación, necesario para poder facilitar

aparcamiento gratuito, para el traslado a Zaragoza con cercanías a quienes tuvieran que llegar hasta Huesca centro.

La nueva estación podría tener los andenes necesarios al existir terreno suficiente para su ampliación.

Y no supondría un importante coste para ADIF/Renfe, ya que se podía facilitar a la iniciativa privada el “vuelo” del edificio, de forma similar a

como se construyó la estación actual, no siendo difícil encontrar a un promotor que a cambio construyera la estación.

La receptividad del alcalde fue inmediata, incluso manifestando en los días siguientes el agradecimiento a Huesca Suena por el debate

realizado con los ingenieros de caminos y las conclusiones que se le habían trasladado, que compartía como la mejor solución urbanística.

Como nos informó en las siguientes semanas, tenía intención de incorporarla como propyecto final para la zona y trasladar a ADIF lo antes

posible la idea como nueva propuesta del Ayuntamiento.

Encuentro con PODEMOS

Celebrado el día 20 de abril. En representación de PODEMOS Aragón, Dª Maru Díaz, D. Andoni Corrales, Dª Marta de Marcos y D. Guillermo
Boix. 

Se aludió a la Mesa de Cercanías, a la que asistió G. Boix, en calidad de candidato a la alcaldía de Huesca

Se puso mucho énfasis en el Cercanías, se hablo de Ciencia e Innovación, de la falta de un Plan de Desarrollo Territorial de Aragón, del Centro de
Innovación Gastronómica de P.T. Walqa, de la conveniencia de convertir al citado Parque Tecnológico, como referente en Innovación y
Tecnología, y se expusieron las gestiones realizadas desde representantes de H.S. sobre el Proyecto Barbatus y Aeropuerto. 

Encuentro con CEOE-CEPYME Huesca



Celebrado el día 16 de mayo. En representación de CEOE: D. Fernando Luna, Dª Avelina Bellostas y D. Salvador Cored. 

Se aludió a la Jornada Tren Zona Oriental. A la importancia del año 2024 para la TCP., a la Plataforma Plus, Cercanías, Aeropuerto, y otros
interesantes proyectos. 

CIERRE DEL EJERCICIO 2023

La presente memoria ha recogido los hitos más importantes de todo el trabajo realizado por los Grupos de Participación,

a los que agradecemos sus aportaciones y trabajo y la Junta Directiva que los ha gestionado y presentado.

En el 2024 se seguirá insistiendo en aquellos proyectos que se consideran fundamentales,

instando a las distintas AAPP a involucrarse en su desarrollo, en la confianza de que sabrán

valorar y aprovechar las aportaciones de la Sociedad Civil.






